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会長挨拶� 会　長　東　　宗徳
　皆さん、こんにちは。今週始めより、かかりつけの患者さ
んや住民検診で来院された受診者から「Ｒ会長就任おめでと
うございます」とか「Ｒ会長頑張ってくださいね」とたくさんの
声をかけられました。沼津朝日と静岡新聞に沼津ＲＣの新年
度の会長以下の新役員が掲載されたのを読まれたようです。
最近は新聞離れが進んで、ＳＮＳの時代と言われますが、今
後も地元紙ならではの広報力を利用して沼津ＲＣの情報や
活動を発信していければと思いました。
　先程、野際副会長から紹介がありましたが、今日は沼津北
クラブ山口会長、馬場幹事がビジターでお見えになっておりま
す。後ほど、会長にはご挨拶をいただきたく存じます。
　さて、本日のメインプログラムは清プログラム委員長が自ら
口火を切る職業卓話です。自動車教習所にまつわる話を聞け
ると思いますがよろしくお願いいたします。
　ところで、東部自動車学校には私も父もお世話になりまし
た。特に父は、昭和40年代、開業医として病室を持ち、とて
も多忙な毎日を送っていましたが、50歳を過ぎた手習いよろし
く一念発起して自動車免許を取りに入校しました。学科は得意
とするところでしたが、問題は実技でした。ハンドルを一度も
握ったことがないところに体で覚えることが大変だったようで
す。家に帰ってからお盆をハンドルに見立てて回す練習をして
いました。また、自分より若い教官からの指導になかなかつ
いていけない日々で、なかなか合格のハンコが押してもらえ
ず、家に帰ってからもとても悔しがっていましたが、持ち前の
バイタリティで卒業しました。当時、同期では一番年齢が上
だったようです。その後80歳になるまで大きな事故も起こさず
ハンドルを握っていました。
　すでにポストインされて、幹事からも後ほどお願いがありま
すが、来週の例会は2620地区2019-20年度安間Ｇの公式訪問
です。当日は全員でお迎えして、先のＩＭで見せたように沼津
Ｃの団結力で例会を盛り上げたいと思います。皆様のご協力
をお願いします。
ビジター �山口　和也様、馬場　敏彦様（沼津北）
他ＲＣ出席 �木村君（7.11沼津西）
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沼津北ＲＣ会長訪問

　沼津北ＲＣから、山口
会長が訪問され、ご挨拶
をいただきました。

米山功労者
 感謝状 伝達

　米山功労者の山口和一
君に感謝状が届き、例会
にて伝達が行われました。

１ ．例会変更のお知らせ
　長　　　泉…7/31（水）は特別裁量休会
　富士山吉原…7/25（木）は例会場変更
　　　　　　　8/1（木）は夜間例会
　　　　　　　8/15（木）は特別休会
　沼　津　北…7/30（火）は夜間例会
　沼津柿田川…8/14（水）は休会
２ ．メークアップ期間について⇒沼津ＲＣでは、暫
定的に従来通りの「例会の前後14日間」とします

東君…①本日は沼津北Ｃ山口会長、馬場幹事、沼
津Ｃにようこそおいでくださいました。最後までお楽
しみください。②山口和一君、米山功労者大変あり
がとうございました。今後もよろしくお願いします。
石渡君…東先生に大変お世話になりました。
小林君…3月に54歳の誕生日を迎え、「何かを変えよ
う」とチャレンジした大型自動二輪免許。7/10無事取
得できました！ いろいろ便宜を図っていただいた清
さんをはじめ東部自動車学校の教官の皆様、大変お
世話になりました。ありがとうございました。
野口君…結婚記念のお祝いありがとうございます。
すっかり忘れておりました。
白壁君…今月21日に保険医協会主催で臼井博文先
生の講演会があります。部活動、勉強、仕事、子育
てなど、皆様が日々頑張っていることのヒントやきっ
かけになること間違いありません。ぜひご参加をよろ
しくお願いいたします。
恒吉君…①實石さん、入院お見舞いいただきありが
とうございました。西浦みかんのプリン、とてもおい
しかったです。②山口さん、病院で励ましのお言葉
ありがとうございました。
渡邉（好）君…本日はプログラム委員長の清君の卓
話です。新企画の第1回目となります。よろしくお願
いいたします。

第1回クラブ協議会❷
財団プロジェクト リーダー　　實石　　学

　財団プロジェクトは、Ｒ財団委員会と米山委員会
を統括するプロジェクトであり奉仕活動の根幹を支
える重要な役割を担っております。そしてそれは会員
の寄付により全て成立するものであります。今年度も
財団においては地区補助金プロジェクトやグローバ
ル補助金プロジェクト等の奉仕活動を積極的に進め
ますし、米山委員会においても同様に会員からの寄
付が最重要となります。しかしながら両委員会の仕
組み等がわかりにくいことも把握しておりクラブ協議
会等で丁寧な説明も行っていきたいと考えております。
渡邊財団委員長、山本米山委員長とともに活動し常
任委員長として各委員会のスムーズな連携ができる
ように各会合に参加アドバイスをし、まとめていきた
いと考えておりますので、皆様のご協力もよろしくお
願い申し上げます。

自動車学校あれこれ
 会　員　　清　　マキ君

職業卓話

　いわゆる公認の自動車学校は正式には指定自動
車教習所といい、警察庁交通局運転免許課の指導
の下に営業を行う許認可事業です。全国に1260校、
県内は42校あり、現在、免許を取る人の約98％が指
定自動車教習所の卒業生です。
　当校（東部自動車学校）は警察官だった父親が免
許課の試験官に配属になり、これはいける、と脱サ
ラをして昭和39年に設立しました。貧乏家の長男だっ
た一文無しのサラリーマンですから、「おらに金貸し
てくんな」と銀行に長靴姿で行ってつまみ出されたと
いう逸話も残っています。
　自動車学校を作るにはコースが 8，000㎡以上とい
う広さを始めとした物的要件、定められた指導員、検
定員がいることという人的要因のほかに「やります」
と表明してから 6ヶ月間の間に未公認として技能試
験95％の合格率を出さなくてはならず、これが最も大
変です。当校でも平成9年の大型二輪の公認を取る
時に10人の分母ですから95％とは10人連続して合
格者を出さなくてはなりません。最初は2人目で失敗、
またスタートに戻り次は4人目で失敗、3回目のいちか
らの挑戦でやっと10人連続合格をしました。もちろ
ん、やってくれる生徒さんを大募集し、無料で1人100
時間以上乗ってもらい祈るような気持ちで試験に送
り出した思い出があります。
　許認可事業ですから免許課の管理下、1年に1度
の総合検査、随時検査、抽出検査等、あらゆる検
査があります。50分授業は絶対であり、例えば1分遅
刻した生徒をチャイムで終了すれば 49 分の「教習時
間の欠落」で重い場合は営業停止処分（発禁といい
ます）が来ます。また卒業後1年以内に卒業生が死亡
事故を起こしてしまった場合、学校長をはじめ担当し
た指導員が事故現場に呼ばれ警察官と一緒に現場
検証をしなくてはいけません。
　現在は高齢者の事故が世間を騒がせており教習
所としても様 な々問題に直面しています。皆さん、安
全運転でお願いします！




